

IN MEMORIAM Joost Meuwissen

1950-2016

10. November 2016

Technische Universität Graz

Aula | 19.00 Uhr

Mathieu Wellner München

Bernd Vlay Wien

Markus Bogensberger Graz

Heidi Pretterhofer Wien

Matthijs Bouw New York/Amsterdam

Anschließend wird zu einem come-together eingeladen.

Fakultät für Architektur
INSTITUT FÜR STÄDTEBAU



© Florian Lierzer - HDA

In Memoriam Joost Meuwissen

DO 10.11.2016

19.00 Uhr

Technische Universität Graz

Aula | Rechbauerstraße 12 | 8010 Graz

Fakultät für Architektur
INSTITUT FÜR STÄDTEBAU



Das Institut für Städtebau und die Fakultät für Architektur laden zu einer gemeinsam Gedenkveranstaltung ein. KollegInnen und FreundInnen von Joost werden den Abend mit Vorträgen und einer Diskussion gestalten.

Joost Meuwissen wurde 1950 in Breda in den Niederlanden geboren. Er studierte Architektur an der TU Delft und graduierte 1978 zum Diplomingenieur. 1988 erlangte Meuwissen das Doktorat der Technischen Wissenschaften an der TU Eindhoven. Neben seinen Architekturbüros, unter anderem das Büro „One Architecture“ welches er gemeinsam mit Matthijs Bouw leitete, war er Autor vieler Artikel und Texte in Fachpublikationen, hielt viele Vorträge und war auch als Teilnehmer in Podiumsdiskussionen immer sehr beliebt.

Er war Gründer und Chefredakteur der Zeitschrift „Wiederhall“. Von 1986 -2001 wurden 21 Ausgaben dieser Architekturzeitschrift herausgegeben. Seine Forschungs- und Lehrtätigkeit begann Meuwissen 1992 an der Universität Karlsruhe mit einer Co-Profeur in Gebäudelehre, die er bis 1995 innehatte, unterbrochen 1994 durch seine Lehrtätigkeit am Berlage Institute Amsterdam. 1995 wurde Joost Meuwissen an die TU Graz berufen, wo er bis 2002 und dann wiederum von 2007 bis zu seinem Ableben die Professur für Städtebau und Entwerfen innehatte. Von 2002 bis 2007 war er Professor für Städtebau an der Akademie der bildenden Künste Wien. In den Jahren 1996 bis 2000 war Joost Meuwissen Studiendekan der Fakultät für Architektur der Technischen Universität Graz.

Joost Meuwissen was born in Breda, Netherlands in 1950. He studied architecture at the TU Delft and graduated in 1978. In 1988 he received his doctorate of technical sciences at the TU Eindhoven. Next to his architecture offices, amongst the office „One Architecture“ managed by him and Matthijs Bouw, he was author of many publications and essays for trade journals moreover he gave lot of lectures and was a welcome participant at discussions.

He was founder and editor of the magazine „Wiederhall“. From 1986 to 2001, 21 issues of this architectural serial were published. Meuwissen started his research and teaching in 1992 at the Karlsruhe University and was also co-professor of building structure until 1995, with a brief interruption in 1994 while he was teaching at the Berlage Institute in Amsterdam. In 1995 Joost Meuwissen started his employment at the TU Graz where he taught Urban Design until 2002 and then again from 2007 on. Between 2002 and 2007 he taught Urban Design at the Academy of Fine Arts in Vienna. Furthermore, Joost Meuwissen was study-dean of the faculty of architecture at the Technical University Graz from 1996 to 2000.